

La UV gastó 35,7 millones en caja fija en nueve años y la Politécnica 10,3 - Levante - 24/12/2016



Los rectores de las universidades valencianas, en la conferencia de la RSEAPV. E. RIPOLL

La UV gastó 35,7 millones en caja fija en nueve años y la Politécnica, 10,3

► Ambas publican las cifras correspondientes al periodo entre 2006 y 2014, como obligaba la sentencia del TSJ tras la denuncia del PP

A. ZAHINOS VALENCIA

■ Ya lo advirtió el rector de la UV en un acto reciente, cuando se conoció la sentencia que obligaba a las universidades a facilitar el gasto en caja fija entre 2006 y 2014: «Estamos hablando de miles y cientos de miles de facturas». Ayer, tanto la Universitat de València como la Universitat Politècnica de València hicieron públicos -se pueden consultar en la web de ambas- todas las facturas requeridas.

Se trata de un documento con, en el caso de la UV, alrededor de 4.000 páginas en las que se detallan hasta los pagos más nimios, de menos de diez euros en Mercadona, por ejemplo. Con la publicación de los datos, las dos instituciones académicas asumen la sentencia del alto tribunal de la Comunitat Valenciana a las cinco universidades públicas del territorio tras una denuncia del Grupo Popular de las Corts.

En el análisis de los datos globales se observa que las cajas fijas no superan el 1 % del presupuesto de las instituciones académicas. El porcentaje en el caso de la UPV es todavía más reducido, moviéndose en un margen entre el 0,3 y el 0,4 %.

En términos absolutos de gasto también se desprende una disparidad ostensible entre ambas instituciones, en el que hay que tener en cuenta la diferencia de volumen y de presupuesto que manejan ambas: para el próximo curso la UV dispondrá de 340 millones, mientras que la UPV aprobó una cantidad de 31,3 millones de presupuesto. Así, en la UV, el



gasto en caja en el periodo entre 2006 y 2014 ascendió a 35,79 millones de euros, mientras que el de la UPV fue de 10,33 millones durante el mismo periodo.

En lo que se asemejan ambas es en la paulatina reducción de la caja fija en el periodo del que se han fa-

cilitado los datos. Las facturas que componían la caja fija de la UV en 2006 sumaban prácticamente cinco millones de euros. Nueve años después, ese gasto se había reducido a 2,45 millones, la mitad. En los documentos publicados por la institución, se explica que el 66 % de esa caja corresponden a gastos relacionados con la investigación, «fundamentalmente derivados de dietas, desplazamientos y asistencias a congresos».

En la Politécnica la reducción es similar y se pasa de los 1,2 millones gastados en 2006 a los 696.000 (una bajada del 45 %) en 2014. En realidad el desembolso fijo de la última etapa asciende a más de un millón, pero se debe a que desde 2013 en la caja fija de la universidad se incluyen becas y ayudas a estudiantes en programas internacionales.

Si se cierra el foco sobre determinados apartados de gasto, como recoge el informe de la UPV -que suma un total de 60 cajas fijas para los -, se atiende al cambio de época económica que llegó con la crisis y los recortes. Hay gastos que se han reducido casi a una mínima expresión, como los de protocolo y representación -almuerzos, reuniones, vinos de honor, regalos institucionales, etc.-: antes de que llegara la crisis se desembolsaban 172.000 euros en este apartado. En 2014 la cifra estaba en 43.000 euros. Los viajes culturales o de los equipos deportivos suponían un desembolso de 76.000 euros hace diez años, mientras que después de la crisis esa cifra no llega ni a los 9.000 euros.